
【盛岡市立くろいしの保育園施設見学及び説明会】 

 

◆日時 平成 24 年 6 月 10 日（日） 

◆場所 くろいしの保育園 

◆質疑応答概要  

 

参加者 ⇒ 説明会に参加した法人 

市   ⇒ 盛岡市 

 

・参加者 

聴き取りはいつ行うのか。 

・市 

８月上旬を予定しているが，詳細が決まったら，日時と場所をお知らせする。 

  応募後に連絡をするが，法人の理事長と園長に出席をお願いすることになる。 

・参加者 

直接書類を持参して提出するときの所要時間を知りたい。チェックするだけなのか。 

・市 

提出のときは市で，目を通すだけなので時間はかからない。また，追加書類等お願い

する場合は，後日連絡する。 

・参加者 

申請書提出期限までに，図面や設計金額など，どの程度のものを出せばいいのか。 

設計会社を頼むと時間もかかる。 

・市 

移管が決定する前に設計会社に設計を頼むと，それだけ経費もかかる。今回応募して 

もらう場合には，だいたいのイメージ図のようなもので結構である。設計金額について

も，市では現在の補助制度である安心こども基金により，110 名で数字を出すが，基準

額を超えた分については法人負担でお願いする。 

・参加者 

黒石野公民館を子育て支援センターにできないか。 

・市 

公民館については，市のものではなく自治公民館になるので，地区の方々のものにな 

る。 

・参加者 

土地はどこのものか。 

・市 

土地は市で貸し出している。 

・参加者 

公民館の下水配管は撤去するのか。 

・市 

公設枡への配管と，排水設備の敷設については，壊したり，付け替えたりする予定は 

ない。 

・参加者 

このような狭いところで建替えをしようとすると，木造で２階建くらいではないか。 

建築基準法上は，２階部分について 300 ㎡を超えられず，公民館の排水設備が邪魔にな

るのではないか。下水配管を付け替えてもらわないと，とても大変だと思う。 



・市 

建設する園舎の下水を，公民館の排水設備を使ってということも考えられるが，協議 

が必要と思われる。 

・参加者 

今後は定員が 110 名で，今は 90 名であることだが，この地区の待機児童はどれくらい 

いるのか。 

・市 

４月１日現在の河北地区という捉え方をして集計すると，河北地区は２名ということ 

になっている。ただし，待機児童に入らない待機児童外という方々，仕事を探している

方などで申込をしている方は 36 名いる。計 38 名が保育所に申込をしていて入れない数

となっている。24 年の１月は計 73 名であった。くろいしの保育園については，４歳と

５歳は定員に対して空きが出ている状況である。ただし，０歳から２歳の要望はあるの

で，定員の見直しを考えて欲しい。今のくろいしの保育園の定員にこだわる必要はない。 

・参加者 

臨時職員や非常勤職員について，引き続き雇用を積極的に対応するようにということ 

だが，法人と市の給与水準では，ギャップがあるので，だれが調整するのか。どういう

条件で雇用されるのかというのは，移管先法人とその職員との個別の話合いになるのか。 

・市 

基本的にはそうなる。移管先法人が決定した後に，今いる職員ではなくて，来年度在 

職している職員に条件を提示してもらうことになる。 

・参加者 

いつそのようなことをすることになるのか。 

・市 

今回申込書を出していただく時点では，予定を記載してもらうことになる。 

・参加者 

法人内で職員の採用について，どのようにするのか意思決定をきっちりしなければな 

らないので，法人として必要事項なので聞いたものである。 

・参加者 

しおりにあるクラスの定員は実人数か。 

・市 

しおりに掲載しているのは，定員である。現在入所しているのは１歳児 10 名，２歳児 

13 名，３歳児 17 名，４歳児 19 名，５歳児 22 名，合計 81 名となっており，３歳以上は

定員割れになっている。 

・参加者 

選定委員会の日程は決まっているのか。 

・市 

詳細は未定となっている。 

・参加者 

引継保育士は，今くろいしの保育園では０歳児を行っていないので，主任保育士を含 

めて６人で大丈夫か。 

・市 

大丈夫だと思っている。 

・参加者 

駐車場は何台くらい確保すればいいのか。 

・市 



特に基準はない。 

・参加者 

現在の送迎用スペースは，実際見ると５台くらいしか駐車できないようだが,それでは 

足りないということか。  

・市 

そうである。 

・参加者 

駐車場の要望は強いということか。 

・市 

そうである。 

・参加者 

職員は今どこに駐車しているのか。 

・市 

園舎脇に数台と，町内会の駐車場を 10 台分借りている。 

・参加者 

今後もずっと続けて借りられそうなのか。 

・市 

台数の調整はあるが，今現在も話合いながら借りている状況である。 

・参加者 

募集要項の４ページ（13）ウ「運営にあたり，地元自治会，周辺住民等との十分な意 

見調整を行うこと。」とあるが，例えばくろいしの保育園の運営協議会とかというものを

立ち上げて，住民の意見を聞くことという意味なのか。 

・市 

具体的にそこまで考えていない。市で行う地区町内会への説明などに同席してもらう 

ことなどである。 

・参加者 

移管された後，何年間かはそのようなことを市が入って調整するということか。 

・市 

地区への説明は，移管前に行っており，その後は行っていない。なにか行事があると 

きとかに町内会長に声をかけるなど，地域の保育園としても運営して欲しいということ

である。 

・参加者 

募集要項７移管前後の支援等の（１）引継保育に要する経費については，派遣職員相 

当分ではないということか。 

・市 

市が新採用保育士を採用した場合として計算している。 

・参加者 

足りない分は，法人で負担するということか。 

・市 

そのようになる。法人でその部分も含めて検討して欲しい。 

・参加者 

地域との交流とかは，今なにかやっているのか。 

・市 

老人クラブとかとの交流は特に行っていない。卒園児を呼んだりする行事はあるが， 

地域の行事への参加は少ない。 



・参加者 

今後について，園の行事のことなどの問合せは，直接くろいしの保育園にしてもいい 

のか。移管申込書の計画を出す際に，具体的な現在の園の情報を聞くためである。 

・市 

児童福祉課を通して欲しい。 

・参加者 

嘱託医について，継続して同じところがしてくれるのか。 

・市 

現在は市の施設としてお願いしている。 

・参加者 

法人の運営になるが，引き続き協力して欲しいと市から言ってもらえないのか。 

・市 

医師会と歯科医師会との話合いになるので，同じ嘱託医ということにはならないと思 

われる。 

・参加者 

法人になったことによって，変わらないようにしてもらうことはできないか。 

・市 

その年によって医師会から指定される病院が変わってくる。 

・参加者 

移管後はどうなるのか。 

・市 

現在は市の施設として，医師会と協議しているが，移管後は医師会と法人の協議にな 

る。 

・参加者 

保育所によって保護者会の呼び名が違うと思うが，くろいしの保育園はなんと言うの 

か。 

・市 

父母の会と言う。 

・参加者 

お弁当の日は年にどれくらいあるのか。 

・市 

春１回と秋２回の計年３回である。 

・参加者 

園舎取り壊しの時に，正面玄関前のポールも取り壊すのか。 

・市 

市で撤去することになるが，時期は未定である。現在のくろいしの保育園の下水排水 

設備が園舎前に敷設されているので，そこまでのスペースは園舎建設中も確保すること

になる。 

・参加者 

建設の時期については，手法（仮園舎を建てるなど。）によって変わらないのか。 

・市 

市としては，平成 25 年度に建設をお願いする。 


